

Director y Redactor  
MODesto RIBADENEIRA CH

Redactor—Administrador  
EDUARDO CAICEDO S.

Oficina y talleres  
Carrera Flores No. 39

# El Derecho

DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Prezios de suscripción

A domicilio y provincias \$ 2.20  
En la oficina..... 2.00  
Número suelto..... 0.10

ANUNCIOS Y REMITIDOS  
prezios convencionales

AÑO VII Quito, Jueves 20 de Enero de 1927 N.º 1.742

## Nuevo fracaso de la Dictadura

A los mil fracasos del régimen dictatorial que nos asfixia, hay que sumar actualmento el famoso del Ferrocarril del Norte, que viene a matar las esperanzas y el progreso de todos los pueblos de esa importante región y del Ecuador entero que, con ese ferrocarril, hubiese asegurado su vida y un adelantamiento.

Según los últimos hechos, denuncias y comentarios publicados últimamente por la prensa acerca del expresado ferrocarril, hemos venido a conocer que esta obra no se realizará, porque a la Dictadura le falta energía y patriotismo para hacer cumplir el contrato y hacer realizar los compromisos inherentes a su realización. No habrá ferrocarril de Quito a Esmeraldas, por promesas, afirmaciones y apretadas medidas que salgan del oficialismo interesado en tener contento y engañado al pueblo, que paga enorme tributo sólo para beneficiar a los mimados de la fortuna, a los dueños del poder, a sus verdugos.

Todo el entusiasmo y todas las energías de ese pueblo heroico y esforzado que está compuesto por las importantes poblaciones del Norte, van a romperse estrepitosamente contra las miserias y mezquindades del régimen; porque en él no hay hombres de patriotismo, de energías y de carácter. (Ni cómo ha de haber esos hombres en la actual agrupación que nos manda, si allí no han querido ir los que han tenido algún nombre, alguna significación, alguna práctica política y administrativa? En el régimen actual todo es improvisado; todo lleva el sello de la impericia, si no de la

**El Sr. Dr. Rafael Alberto Ramírez**

Ha trasladado su estudio a la carrera Obispo No. 39, esquina del Hotel Americano, casa de la familia Moncay, frente a la PORTAL DE SAN AGUSTIN.

## Caballerosidad y compañerismo

### Un ejemplo para los católicos

El Sr. Dr. Ricardo Jaramillo, Director propietario de «El Día», llevado de generosos sentimientos de caballerosidad y de compañerismo periodístico, se llegó a ser a la redacción de este diario, a ofrecer su apoyo en forma eficaz para facilitarnos la continuación de nuestras labores. El Sr. Jaramillo tuvo a bien ofrecernos un trabajo en condiciones francamente ventajosas y con toda clase de facilidades. Agradecemos sinceramente esta oferta, la que aceptamos y la aprovechamos en caso de continuar en adelante con la publicación de «El Derecho».

Sea esta la oportunidad de poner de relieve esta gentil actitud, que contrasta con la apatía e indiferencia de la generalidad de nuestros católicos, los que, salvo contadas excepciones de benefactores a quienes debemos intenso reconocimiento, únicamente son pródigos en censuras y reparos para este diario, sin nunca apoyarlo ni siquiera moralmente con sus simpatías y voz de aliento, muy menos con suscripciones o avisos en cualquier otra forma.

Está visto que, en ocasiones, la cooperación para las obras que redundan en bien de la sociedad, ha de venir de donde menos se piensa y se espera, y no de parte de quienes por civismo, por convicciones,

## Un estudiante como hay muchos

Triste es decirlo, pero por triste que sea tenemos que decirlo: en nuestra Universidad Central, sobre que hay estudiantes socialistas y revolucionarios, los hay ociosos y malos que ocultan un ojo de la cara a sus pobres padres, y, siendo estudiantes sin libros, llegan a ser profesionales sin clientes, convirtiéndose después en apóstoles del socialismo o en adalides de las revelaciones.

A uno de estos malos estudiantes le dijo una vez su padre:—Hijo mío, mucho dinero me ocultan tus estudios.—Y eso, que rido papá, que soy el que menos estudio en la clase.

Hay, por regla general, los estudiantes son «placas sueltas», que gastan el dinero de sus padres sin hacer nada. Mejor fuera que se quedasen al lado de sus padres, ayudándoles en su oficio, negocio o trabajo; porque de los malos estudiantes salen los malos ciudadanos, los malos empleados, los malos socialistas y masones.

## Despedida

Al emprender su viaje a Chile, el infrascripto quiere dejar constancia de sus profundos sentimientos de gratitud para con todos sus relacionados y amigos y muy en especial para con el Vble. Clero de la Arquidiócesis y de las diócesis vecinas.

**ESTEBAN STANDAERT**  
por instinto de propia conservación debieran esforzarse en sostenerlas y propagarlas.

## Discurso modernista

«No haga reír, hombre, no haga reír. Regocijados hemos leído el discurso del poeta, Don Jorge Carrera Andrade, ante el ánfora corpórea rota y el vaso desconchado de arallitas del apóstol Gonzalo Pozo V. En medio de las amarguras y penalidades de la hora presente, el orador Carrera nos ha hecho reír a carcajadas, sobre todo cuando, como uno de los mejores elogios del difunto, dijo que sabía comer fruta, y frutas tropicales que seguramente serían mangos, plátanos, naranjas y plátanos. (Que nó! Qué se entienda en el siguiente párrafo del joven Carrera: «Los labios (los del Sr. Pozo) que mordieron la fruta del trópico, van a morder la uva negra de la tiniebla, (que tal!) que sabe a muerte y a oscuridad. Cambiar mangos indigestos con uvas sabor de cenizas, no es mal cambio, porque de la ceniza se hace lejía, con la cual se pueden lavar las insulsas de los poetas modernistas, desperdiciando sus cerebros de los plagios y rarezas que acostumbran.»

Si el «apóstol» joven, Sr. Pozo, hubiera podido levantarse de su féretro, seguramente cogía del paucísimo al orador y le hacía feliz convirtiéndolo en entraña florida donde se cueja la raíz del atropodo y se derrama de los vasos óseos el calcio fertilizante».

Un periódico liberal ha tenido la festiva ocurrencia de publicar el discurso funeral, en su primera página y dentro de un

## ¡Quien fuera socialista!

Viendo pasar el santísimo desde fúnebre que conducía a pantañas los restos mortales del joven Pozo, un chagra preguntó si se trataba de una procesión, de una romería o de la muerza del Sr. Presidente; pues le había sorprendido la santuosidad y aparato del duelo y la concurrencia que lo formaba. Desde el Excmo. Dictador hasta el Ministro Moreno, toda la escala dictatorial ocupaba la vía pública.—No se trata de eso, le dijeron al campesino, es el entierro de un socialista.—¡Quien fuera socialista exclamó el inocente admirador del desfile.

Nosotros no desalmamos nada de los honores tributados al pobre joven Pozo, si Dios lo haya perdonado; pero el queremos que nuestros ricos se fijen en la moraleja de aquel entierro.

El muerto fue socialista y se dignaron a honrarlo espléndidamente el Sr. Dictador con su gabinete, empleados, militares, estudiantes, etc. El Comercio y el Día también han honrado al difunto socialista. Esto es significativo y tiene miga; los socialistas están de triunfo y tienen mucha aceptación e influjo en el Gobierno.

marco doliente. Recomendamos a los tristes y melancólicos que lo recuerden, lo lean y lo guarden como una curiosidad, como un rompe cabeza, como un chascarrillo o jergalico que mañana puede ser valioso como 101 ahora los brindes de Morales Alvaro, el famoso discurso del «Batón Adámico» y los artículos de Bñña.

Dicen que oyendo el discurso del Sr. Carrera Andrade, exclamó un joven corruído:  
—¡Lo hizo mucho mejor el año pasado!  
—Pero si el año pasado no pronunció ningún discurso.  
Pues precisamente por eso lo digo.

## Plantitas

de suscripciones oponentes producen abundantemente para la fabricación de papel, a ochenta centavos al ciento.  
Cules de seda al mismo precio.  
Carrera Ambato No. 160 entre el Hospicio y Plaza Victoria.

# PROGRAMA NACIONAL

TEATRO SUCRE.—HOY Jueves 20 de Enero A LAS 9 P. M.

Con el decidido apoyo del Gobierno se exhibirá, por primera vez la grandiosa y originalísima película nacional filmada en nuestro Oriente: «Los Invencibles Shuaras o Jíbaros del alto Amazonas».

Cuatro partes.—1.500 metros. Florestas gigantescas, cascadas imponentes, ríos caudalosos, mariposas de los más variados colores, misteriosa vida de animales y aves selváticas, costumbres típicas de la soberbia, orgullosa y fornida raza indígena, en suma todo el misterio que encierra la floresta virgen, a nítidos colores, será artísticamente proyectado en la más asombrosa realidad, sin que falte—por supuesto—una idea necesaria de la civilización de nuestras ciudades, antes de llegar a la región descrita; Santiago de Méndez el valle del Upano.

QUE NINGUN ECUATORIANO DEBE DE ASISTIR A LA ATRACTIVA EXHIBICION DEL FANTASTICO MUNDO ORIENTAL.  
PRECIOS POPULARES.—NO HABRA INVITACIONES PARTICULARES.  
El producto se destinara a la construcción del primer hospital en el Oriente.

# El Fadeiro oficial

el fondo de un escenario  
na como profecía de lo  
que desde entonces nos es  
ta pasando en política.  
—Los Locales de Julio.  
La Renovación Juliano.  
La Reconstrucción nacio-  
nal.—Borrón y cuenta no  
va!—decían los cartele-  
ros y los programas.

—Vamos a ver esta fun-  
ción—nos decíamos todos.  
Y aquí nos tenemos:

Primero hubo que ar-  
reglar los barcos—(porque  
probablemente los regim-  
nes anteriores no habían  
dejado ni en qué sentarse).  
Después hubo que hacer  
justicia popular, (porque  
hasta entonces sólo se ha-  
bía hecho la impopular).  
Luego había que acabar  
con los estaceros que ha-  
bían causado el estanca-  
miento de El Progreso—  
(la fábrica inclusive). Lue-  
go hubo que botar a los  
conservadores, porque las  
conservas estaban pasadas  
y queríamos víveres fres-  
cos. Y mientras se ar-  
reglaban estos estropicios  
de la función pasada, el  
Herdoce—gobierno nos de-  
cía:

—Un momentito, señ-  
oras, ya verán ustedes las  
maravillas y sorpresas que  
les preparo en cuanto o-  
che del escenario a unos  
cuantos que me están ma-  
lestando. Entre tanto y  
para pasar el rato, a fin  
de que no extrañen us-  
tedes la calma de sus hoga-  
res, voy a decirles con  
franqueza que

Estoaqueros, y banqueros  
financieros y jueiros,  
yo barreiros de una cos....  
Jos Jee....!

Y a cualquiera que ohstiera,  
por volvierse a Gordoveira  
lo moiteira en calab.z....  
Oai Ooi!

—Oj Oooj!—coreaba el  
Pueblo entusiasmado sin  
saber porqué

Pero el rato pasaba, y  
ya ni la prensa sensata—  
(que siempre lo es la que  
está junto al gobierno)—  
tenía como disculpar la  
tardanza, cuando el opor-  
tuno Herdoce volvía a aso-  
mar de bastidores, y po-  
niéndolos un dedo en los  
labios, repetía:

—Ahora hay un número  
nuevecito, señores. Se-  
ñalen la creación de varietés  
de mi personal iniciativa,  
en retentimiento para el cual  
no he omitido gasto, trá-  
yédole desde Norte Amé-  
rica. Pero es preciso que  
ustedes....

—Fadrol! Fadrol!  
—Quieren fadrol? Muy  
bien: Voy a complacerlos,  
pues precisamente para es-  
o es que pido silencio y  
mi mayor deseo es servir  
al público. Pues sabrán us-  
tedes....

Misionero Kemereiro,  
o banqueros y estancueros,  
financiero arreglado,  
Oj Oj, oji

y cualquiera que quisiera  
protestarse, bulanguera,  
para atearse mandará  
Joi Joi!

—Buena pues! Pero vol-  
vamos a la constitucional-  
dad!—guita por allí uno  
que no sabe esperar mu-  
chos años y tems morirse  
sino así consuelo.

—A eso vamos, señores.

A eso vamos. Y en ello  
precisamente estamos pen-  
sando entre bastidores; pe-  
ro cosas tan serias y tan  
nuevas no pueden impro-  
visarse. Y mientras se  
arreglia la trama y las  
bomballas para el nuevo  
cuadro....

Esperio a Kemereiro  
que arreglelo financiero  
Centraleiro de Emisión....  
Joi Joi!

—Pero heta quioral  
que la mona yora! YA yo  
ra. Yayora!

Y al primero protesteiro  
considere separelo,  
federeiro, traicioneiro  
y al Creador lo pondré!  
Oj! Oj! Oj!

—Esto es sólo un entre-  
tenimiento provisional, o  
me repito a cada rato. Pe-  
ro mi mayor deseo es con-  
tinuar la función, y pre-  
cisamente por eso es que he  
traído..... Kemereito mi-  
sionero,

financiero milagreiro  
y el dincero sobrado....

—Joi Joi!—repite el co-  
ro ya contagiado.

Y se ha dado en el cla-  
vo. Con este estribillo se  
responde a todo.

Que se mueven los con-  
servadores? Que avanzan  
los peruanos? Que luv-  
den los colombianos?

Pregunteiro a Kemereiro....

¿Qué alborotan los estu-  
diantes? Qué están los vi-  
veres caros?

Ua día se alborotó con  
que no había sal. Todo el  
mundo gritaba!—Sal! Sal!  
—Y el actor creyendo que  
pedían su aparición, salta  
al palenque y nos espeta:

Aguaqueiro traicioneiro  
las saleiras detitid  
Oj! Oj!

Pero espereio a Kemereiro  
reponelas refid  
Oj! Oj!

Y así estamos desde Ju-  
lio de..... hace tiempos.  
Herdoce se divierte. Y yo  
sotros los hacemos coro.

EL AMIGO FRITZ  
(De «El Telégrafo»)

¿CONOCIS LAS OBRAS  
de Bernardo Gentilini?  
Las encontraréis de venta  
en la Librería de Carlos  
Weber.

¿Es Ud. un Esclavo  
de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas  
a cada momento?

Si forma Ud parte del círculo número de matrícula que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará Ud. saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de catarro e inflamación en la vejiga; ardor en el caño al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión retardada o goteada; orines turbios o de mal olor, o que dejan un olor fuerte blancozco o amarillento cuando reposan por algunas horas en una vejiga, su eficacia, repetimos, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, goce de buen sueño durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada más molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomendarán. No pierda tiempo en tomarlas.

«Mientras más pronto las tome mejor le irá»

**¿He abusado de mi Naturaliza?**  
**¿He bebido o fumado mas de la cuenta?**

Estor, sea Ud. franco consigo mismo. Repítase las preguntas que arriba hacemos y contestélas con toda franqueza. Si ha bebido Ud. de su naturaliza, de su poder vivir; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda su libertad que nos riñamos es tan sencillo. ¿No es cierto que después de una noche de sueño se ha despertado Ud. cansado, adolorido, estropeado? ¿No se en la parte Ud. el día comienza en la dolencia y con un malstar en la vejiga, más pronunciado al tiempo de hacer agua? ¿No dice que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaliza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la multa. Como consecuencia de sus abusos, sus riñones se han resquebrajado y no sabe Ud. desahuciarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura, ardor en el caño al orinar, deseos frecuentes de hacer agua, tal vez el temido que le irrita a media noche, resquebrajamiento de la orina o fatiga que le estroja lastimada por la permitida hasta fuerza ni recoger del auto ninguna objeto pesada que se siente Ud. cansado y adolorido; que no tiene Ud. deseos de trabajar que le dan náuseas y desahuciamientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y va a la desahuciar hasta que al mal no tenga remedio? ¿No sería más prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado especialmente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga, las boticas las recomendarán.

«Mientras más pronto las tome mejor le irá»

Se acordó en todas del  
travese y regocijate Her-  
doce? Simpático mozo! U-  
na matraca! Teñia más  
trastudada y repertorio que  
la Pequinis; más trama que  
la Adunata; más re-  
curas que los vivanderos  
y más metamorfosis que  
la política. Era más pijo  
que un buen gobierno!

A mí me hacía reír mu-  
cho. Y es que con ese ma-  
do bisco que yo tengo de  
ver las cosas, las miro do-  
bles, y al través de los to-  
lones de Herdoce yo veía  
otras escenas, otro decora-  
do con un telón de fondo  
gris en que se me antoja  
ba que otro actor repetía  
sus gestos y piruetas apli-  
cándoles a diversas inten-  
ciones.

Y esos personajes de som-  
bras y esas escenas eran  
nuestros políticos y su va-  
riedad. Ya ven si me di-  
vertía el doble?

Ese mozo era un gran  
experimentado en entreen-  
públicos: En la primera  
función les tomaba el pul-  
so y daba con la forma  
de distraerlos, y una vez  
dado con el secreto, hacía  
de ellos lo que le daba la  
gana. Al nuestro se lo ga-  
nó con una cosa muy sen-  
cilla; con una bobada in-  
fantil que nos decía nada,  
pero que no hacía mucha  
gracia! Recuerdan? Todo  
era que apareció Herdoce,  
que la granjería empoza  
ba el menudeo: Fadrol!  
Fadrol!

Y el piteiro mozo empo-  
zaba: Fadrol...Fadrol!  
...Señores! Yo tengo el  
mayor empeño en agradar  
a ustedes; en poner a sus  
servicios todas mis facul-  
tades....(Parezo un fun-  
cionario público, eh! Oíale!  
Como que lo soy!)....To-  
das mis habilidades, a fin  
de que pase el tiempo lo  
más agradablemente y se  
sientan felices bajo el in-  
flujo de mis labores y des-  
velos.—(Como que saldre-  
mos a las doce de la no-  
che)—Porque no hay ma-  
yor satisfacción que...

Señores que es fadeiro,  
tunasteiro, maltuseiro,  
zandanguero da una voz,  
Oj! Oooj!

A cualquiera farranguera,  
co la cheira de mangueira  
va figueira....oí!

Oj! Oooj!

—Oaíj! Oaíj!...oos!...  
El público se desternillaba  
de risas. Qué inocentes  
son los civilizados reu-  
nidos en masas sociales!  
¿Qué había dicho Her-  
doce? ya lo vemos: nada  
Pero con ese estribillo to-  
nia para hacer diabluras  
y contener embobadas a  
las gentes. Porque—como  
é decía, y con mucha ra-  
zón:

Señores que es fadeiro,  
zandanguero, tunasteiro,  
maltuseiro da una voz....  
Oj! Oooj!

A cualquiera farranguera,  
co la cheira de mangueira,  
va figueira....oí!  
Oj! Oj! Oj!

El castillito servía ya  
para todo: Que no se ha-  
cía luz en algún escamo-  
to y nadie veía claro en  
tal función? Pues de lo  
alto del escenario se ve-  
nía la cantaleta:

Riscudeiro que es fadeiro,  
tunasteiro, zandanguero....

Que había un alboroto  
por algún rincón? Herdoce  
hacía el algue convencio-  
nal a Jarrin, que obedien-  
te como un corresponsal  
de palacio tomaba el com-  
pás:

Tunasteiro, maltuseiro.....

Que se alteraba algún  
número del programa? (es-  
tábamos en Julio, no hay  
que olvidarlo).—Pues

Señores que es fadeiro.....  
tunasteiro, zandanguero....

De ven en cuando no  
que ya estaba cargado del  
estribillo, gritaba:

—Bueno, pues, basta!  
Hasta cuándo esta fanto-  
chada! Volvamos a la fun-  
ción! Al program! (Está  
bamos en Julio).

—Tiene mucha ra-  
zón el señor—reblucaba  
el taimado sin inmatarse.  
Pero como el público se  
habrá dado cuenta de que  
yo, sólo, tengo que hacer  
me toda la función; que  
tengo tantas transforma-  
ciones que hacer, y sobre  
mi sólo gravita la respon-  
sabilidad de todo este es-  
pectáculo yo espero que  
el público tenga pacien-  
cia, y para hacerle inso-  
sible la espera, voy a con-  
tarle un cuplé de gran  
actividad, como es el.

Escusio que es fadeiro,  
tunasteiro, maltuseiro....

Esto es un mero entre-  
tenimiento, como ustedes  
habrán sospechado ya. Pe-  
ro como es preciso prime-  
ro arreglar el decorado  
para que mis actos salgan  
bien presentados, yo, mien-  
tras mi compñero se las  
arregla con sus muñecos  
que son los que tendrán  
que hablar ante ustedes—  
(Era Navarro, el ventri-  
loco, que tenía unos seleo-  
cionados muñecos—may-  
inteligentes, según decían  
los de escuela a los que  
había hablar a su gusto e  
inspiración)—tengo que en-  
tretenerlos a ustedes sin  
que se les haga peso el  
rato, porque...

Señores que es fadeiro...  
tunasteiro, zandanguero,  
maltuseiro da una voz,  
Oj! Oooj!

—A enora, que la mo-  
da yoral!

A cualquiera farranguera,  
co la cheira de mangueira,  
va figueira....oí!

Oj! Oooj!

—Oj! Oj! acababa por  
repetir el público conta-  
gido con la necesidad.

Y no sé por qué—pasa  
de tanto tiempo—(Yo vi  
a Herdoce, allá, por los  
tiempos del 9 de Julio)—  
me parece haber visto en

## Clases de piano a domicilio

La suscrita tiene el honor de ofrecer alas familias de esta ciudad, especiales clases de música, incluyendo conferencias primaria y secundaria en conocimientos, práctica, ejecución, teoría y escritura de la nota para piano, para las niñas y señoritas en sus domicilios. Además, se propone instruir en el ánimo de las discípulas, para la creación de composiciones.

Las horas, que dispone y deja a elección de la persona so-  
licitante, son de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Precios convencionales. Referencias en el Colegio de los Sagrados Corazones.

María Benigna Bravo Valencía

## Gran oportunidad

De invertir su capital en la adquisición del predio en que se levanta la Estación ferroviaria de Tixán, que cuenta con una gran caída de agua que bate tres molinos de piedra y una turbina que da luz a la población de Tixán, terrenos urbanas, bies, bajo agua, y para sembríos, planta eléctrica, un molino americano para trigo, casas y arboleda de acuplino.

Dirigirse al Milagro, al señor Eloy L. Aguirre o a Tixán al señor Manuel M. Aguirre.

## Cooperativa de consumo

Institución popular establecida el 10 de agosto de 1926.

Le interesa al productor para la venta directa de sus artículos en el buen mercado.

Beneficia al pobre vendiendo artículos de primera necesidad sin aditamento, al menor precio de plaza y en peso legal. Constituye el mejor sistema de ahorro, porque las utilidades distribuye y semestralmente a tanto por ciento a los compradores que reúnan las condiciones requeridas.

Las acciones son al alcance de todos: a diez cueros cada uno.

Formar parte de la Cooperativa es un acto de patriotismo porque se ayuda al incipiente cooperativismo en el Ecuador.

Tomar informes sobre esta benéfica Institución en su local situado en la carrera Rocafuerte, entre Santo Domingo y el sopial.

## Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana de primera calidad y de gran gusto artístico.

OYERIA, RELOJERIA Y OPTICA  
Quito.—Calle del Correo

## Casa de Pardo

**CARNOL**  
REMEDIO FAMOSO PARA  
**ENGORDAR**  
DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS



# Información cablegráfica

País, enero 18

Está en circulación el informe sobre el funcionamiento de la Prefectura de Policía durante el año de 1926. Es un documento estadístico sumamente instructivo desde el punto de vista de la evolución de las costumbres

En dicho informe se constata un crecido número de asuntos criminales durante el indicado año: 1.645, en lugar de 1.165 en 1925. Los robos importantes llegan a 229, en vez de 222 en 1925; y la progresión de estos delitos es más notable en lo que concierne al robo de automóviles; pues sólo en 1926 han sido arrebatados a sus dueños 944

Se registran magníficos resultados en lo concerniente a las medidas adoptadas para la vigilancia de los extranjeros, habiendo rebajado apreciablemente el porcentaje de los de licencias. También se nota la disminución de los ebrios: En cambio son numerosas las víctimas de la vida cara

Shanghai, enero 18

La situación es casi la misma; se espera de un momento a otro más revueltas, puesto que la tensión es grande y la huelga continúa. Todos los extranjeros están poseídos de serias aprehensiones. Las autoridades se preparan para colocarse en posiciones estratégicas, a fin de poder acomodar miles de personas. Se sabe además, que varias asociaciones han perdido a Inglaterra una acción rápida. Uno de los firmantes es Earl Haig. En la ciudad, los marinos franceses y los ciudadanos ingleses recorren las calles para resguardarlas, Chang Chung ha llegado ya a este puerto; y está discutiendo la manera de salvar la situación de la ciudad

Shanghai, enero 18

El populacho de Foochow ha asaltado la residencia del Obispo español que se encuentra en Mantai. El edificio de la Y. M. C. A., dos iglesias de misioneros y algunas residencias, también fueron saqueadas por las turbas antierísticas. Los franceses en Shanghai han fortificado sus concesiones con barricadas de acero y cemento; el ocho pies de alto y han colocado refuerzos en la calle que da al barrio chino

París, enero 18

Hey por la mañana, en Nuestra Señora de París, el Cardenal Dabois asistió de Monseñor Roland-Gostelin y Monseñor Bardillart dió la consagración episcopal a Mousier Courcoux

Lima, enero 18

Se verificó la primera romería patriótica en la capilla de los héroes y al momento del Soldado héroe. En este acto se pronunciaron patrióticas oraciones en homenaje a la guerra del Pacífico

# Ecós mundiales

Los tres grandes hombres de Europa

Dice «La Prensa de Nueva York» El general noramericano Peyton C. March, de la reserva y jefe del estado mayor de los Estados Unidos durante la guerra, regresó ayer de un viaje de cinco años de recreo por Europa, en cuyo tiempo encontró tiempo para contraer matrimonio y para darse cuenta de que la prohibición de licores en los Estados Unidos es la última palabra en chistes, según los europeos.

En su larga temporada en Europa, el general ha dicho que ha pedido convencerse de que hay tres grandes hombres allí hoy día y que esos tres individuos son: El general Primo de Rivera, Mussolini y Kemal Pasha, quienes han hecho maravillas, según las palabras del general, en España, Italia y Turquía, respectivamente.

La tala del ciclón en Cuba

Una compilación hecha últimamente por «El Mundo» de los daños causados por el huracán de octubre último en las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas, demuestra la destrucción de un 20 a un 25 por ciento de la caña sembrada. Los daños producidos a las maquinarias se calculan en soles 2,022,500. El 20 por ciento de la caña en las tres provincias alcanzaría aproximadamente a 213,000 toneladas. Cuatro trapeches en la zona de la tormenta no podrán moler en esta cosecha

Boicot a los enemigos de la Iglesia

El Cardenal primado de España se ha dirigido a los católicos prohibiendo al personal de las entidades católicas que proporcionen trabajos y ganancias a sociedades, empresas, e individuos enemigos de la Iglesia. Recuerda la importancia de los anuncios para la vida de la prensa, y que los católicos no deben anunciar en los periódicos antierísticos que sin ese medio morirían. El pecado de cooperación alcanza, además de los ejecutores, a las autoridades que lo pueden impedir. Los obreros católicos NO DEBEN trabajar en empresas anticatólicas que se ven obligadas a facilitar trabajos a los obreros católicos

Al paso de la coopera ción... terrible pecado. Es desastroso, y Dios sabrá castigar muy bien, el que con dinero católico se sostengan publicaciones impías, espectáculos inmorales, diversiones culpables. Los católicos con su dinero católico, pagando el periódico, el espectáculo, etc., son los que mejor hacen la guerra a Dios

Las grandes inundaciones en Estados Unidos

Al terminar la tercera

# Arbol agreste

Crepuscular

Regia tribuna de los dioses idos, Penacho emeraldino de las siceras, Laud del viento; tu canción encierra El alma fugitiva de los sidos.

Tu espíritu de paz se ha difundido En los cielos, las aves, y la tierra, Y se fluye en el paisaje, ya se entierra En las corolas del gramal florido.

El sol te arrulla con sus besos de oro Y te deja en cada hoja un tesoro; Mientras con perlas líquidas le esarrea Te borda tristemente una mortaja, Y un casto ruiseñor reza en voz baja: ¡¡Detén, oh Dios, las destructoras hachas...

José MORNO S.

## DOS PALABRAS AL BELLO SEXO.

Señoras y señoritas: No se desprecien Ud. por motivo de su salud; no se ocupen de los llamados "achagues de mujeres", que en realidad existen menos de otros achagues de mujeres que Ud. se imaginan. Ciertamente que la mayoría de Ud. padecen tarde o temprano, dolores en la cintura y en la cabeza, mal humor, desvelo, nerviosidad, cansancio, y muchas de Ud. de varices, devaneamientos y dolores de la noche. Otras tienen dolencias con la vejiga, vómitos obligados a vaciarla a cada momento, con frecuencia durante la noche, interrumpiendo así su descanso. Todo esto es innegable, pero ¿qué hombre se atrevería a negar que él también padece de los síntomas que arriba indicamos? y si los hombres sufren también de dichos síntomas, ¿avamos entonces a decir que ellos padecen "achagues de mujeres"? Esto sería ridículo. La realidad del caso es que la mayoría de los llamados "achagues de mujeres" son en realidad enfermedades de los riñones y curándose los riñones serían pocos o ninguno los "achagues" que quedarían. Los riñones están en relación con todos los demás órganos del cuerpo, y cuando alguno de ellos enferma sufre todo el organismo. Señoras y señoritas, si Ud. es una víctima de los "achagues de mujeres" póngase a tomar a los riñones y en poco tiempo se Ud. otra persona. Tome una medicina de reconocida eficacia, tome las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Búsquelas que las toma Ud. por algunas semanas. Otras señoras las han tomado ya con resultados satisfactorios. Su precio ta módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

## Plantitas

de eucalipto carpólitico: producen abundante pulpa para la fabricación de papel, a ochenta centavos el ciento. Oles de seda al mismo precio. Carrera Ambato No.100 entre el Hospicio y Placeta Victoria.

UN CRIMEN QUE NO TIENE NOMBRE.

Un crimen que no tiene nombre y que tampoco tiene perdón, es el que cometen con ellas mismas las personas que notan los primeros síntomas de una enfermedad y no las ponen a curar, permitiendo que dichos síntomas se vayan agravando, hasta que llega el día que no tienen remedio. Enfermo, o herido, no sea Ud. uno de dichas personas desdichadas. Si Ud. no se siente bien, tal vez está Ud. enfermo de los riñones, o de la vejiga. Para saberlo, llévese a ver al Dr. U. algunos de los siguientes síntomas: Dolor en la cintura, espalda o caderas; hidropesía, reumatismo o claudicación de la orina; dolor e ardor en el caño al pasar las aguas; salino o sedimento en las orinas, unas veces blancas, como almidón, y otras amarillentas, como ladrillo molido; imposibilidad de bajarlas y recoger algo del suelo; empalmeamiento de la vista; orinas turbias y de mal olor; debilidad; neuralgia; orinar a retazos o de gota en gota; el sentir que levantan en la noche a hacer aguas; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio y flojedad al levantarse por las mañanas; pérdida de memoria, etc. etc. Y si padece Ud. algunos de estos síntomas, con seguridad está Ud. enfermo de los riñones y debe salir a tomar sin pérdida de tiempo las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga.

Se compra un cine

Se necesita un aparato cinematográfico en buenas condiciones. Referencias en la Administración de este diario.

VIII v. 13

## A los devotos de San José

Se les pone en conocimiento que se vende el Breve Manual de San José en las librerías del Sr. Victor Acosta, Señoras Rosa Paz y Alejandro Bedoya, al módico precio de \$0.50. Es obra completa en oraciones eclesíasticas estatutos de las asociaciones y recepciones de la cinta.

PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga.

Señores católicos

Se interesan Ud. por los agrados intereses de la Iglesia y de la patria; tomen el avance del bolchevismo; desean la conservación y defensa del orden social cristiano? — Pues apoyen la buena prensa moral y económicamente, con suscripciones, avisos y propaganda.

# Mientras Mas Pronto Les Tome Ud. Mas Ligero Se Carara

Con refugio en las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. Muestra una prueba de la buena Ud. mas ligero se carara. Uno de los mejores usos de las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga, es su utilidad en la curación de la gota y la artritis. En estas enfermedades, el paciente sufre de un estado de gran incomodidad. El ejercicio físico, las frías corrientes, el viento, como los quechacos domésticos, el de los arbores y el de los cielos; el uso excesivo de estimulantes como licor, tabaco, café, comidas pesadas o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros débiles por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; las fiebres escarlatinas, palúdicas y tíficas; el escorbuto, la viruela y la difteria; los embrazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

EL SINTOMA: Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes de orinar; debilidad en la uretra; sensación de sed o sedimento en las orinas; imposibilidad de bajarlas y recoger algo del suelo; empalmeamiento de la vista; orinas turbias y de mal olor; orinas de color rojo; el sentir que levantan en la noche a hacer aguas; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio y flojedad al levantarse por las mañanas; pérdida de memoria, etc. etc. Y si padece Ud. algunos de estos síntomas, con seguridad está Ud. enfermo de los riñones y debe salir a tomar sin pérdida de tiempo las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Muestra una prueba de la buena Ud. mas ligero se carara. Uno de los mejores usos de las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga, es su utilidad en la curación de la gota y la artritis. En estas enfermedades, el paciente sufre de un estado de gran incomodidad. El ejercicio físico, las frías corrientes, el viento, como los quechacos domésticos, el de los arbores y el de los cielos; el uso excesivo de estimulantes como licor, tabaco, café, comidas pesadas o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros débiles por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; las fiebres escarlatinas, palúdicas y tíficas; el escorbuto, la viruela y la difteria; los embrazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

EL REMEDIO: LAS PASTILLAS del Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA. Si padece Ud. uno o más de los síntomas mencionados, debe ir a tomar a los riñones y vejiga. Búsquelas que las toma Ud. por algunas semanas. Otras señoras las han tomado ya con resultados satisfactorios. El precio ta módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

Profesora de costura

Maria Isabel Vivero, ofrece sus servicios como profesora de costura, y tendrá el placer de atender a su clientela de la culta sociedad ambateña y demás poblaciones, con el mayor esmero y exactitud en todas las obras que se le encomendaren.

Dirección: Ambato—Hotel Continental. Ambato, Diciembre de 1926.

## A los agricultores

Ofrezco en venta un Tractor de la acreditada marca Six Animal Harvester Company, de veinte caballos de fuerza a la polea y do dies a la barra de tracción; un arado de tres discos para roturar prados; una restra de veintiseis discos y de dobla efecto para pulverizar chumbas y terrenos, y un arado de barretas para labranza en toda clase de suelos, con cuchilla rotatoria.

Dirección: Riobamba. Victoria Dominguez León

## LA TIPOGRAFIA

«La Buena Prensa del Chimborazo»

establecida en Riobamba, con ocasión de las primeras Olimpiadas celebradas en esta ciudad, ofrece a Ud. sus servicios para todo lo relacionado con trabajos tipográficos, y le garantiza honradas en sus compromisos, enmero en la ejecución de los trabajos.

En esta Tipografía se edita la gran Revista de cultura general «Dios y Patria», honra de nuestras letras y ventajosamente conocida en el exterior.

La Tipografía que pongo a su disposición, no pertenece a los RR. PP. Jentitas, por más que estos señores de todo bien entendido progreso para Riobamba hayan apoyado efectivamente en definitivo establecimiento; sino que es propiedad de la Sociedad Anónima «La Buena Prensa del Chimborazo», formada por notables caballeros y señoras de esta ciudad.

Para todo lo concerniente con la Tipografía, entendiéndose con el actual Administrador de ella.

Eusebio E. Murillo. Riobamba, Mayo de 1916.

Relojes de pared y de mesa de la famosa fábrica norteamericana "Ansonia"



Casa de Pardo CALLE DEL CORRALO

NO SEA DELGADO. Aumento de 3 a 8 Kilos. (contando Pastillas) CARNOL. SE VENDE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

# Ser o no Ser

La sinceridad es una virtud. Lo mismo la franqueza. Pero la franqueza y la sinceridad suponen convicciones que son como parte de la vida intelectual y moral del hombre. Si no hay convicción, la sinceridad es falsedad, porque no revela nada estable y propio del espíritu. Pero las convicciones deben ser sinceras para que puedan informar los nobles sentimientos y la misma vida del hombre. No es, pues, la palabra falsa la testigo fehaciente de la sinceridad y de las convicciones del individuo. Es el modo consecuente de obrar lo que da testimonio en el hombre de la verdad que se posee y ama. Cuando no se procede así, la sinceridad no existe, y es el engaño propio o el deseo de engañar a los demás, lo que nos lleva a expresar convicciones que no poseemos.

La fe es una virtud teológica, pero se cimienta sobre la convicción o el conocimiento de la verdad religiosa. Y la religión es asimismo una virtud que desansa sobre las convicciones adquiridas por la fe que nos impone el reconocimiento del poder absoluto de Dios, y el deber de adorarlo en todo momento y en toda situación, para cumplir los dictados de nuestra dependencia del Ser infinito que todo lo gobierna y todo lo ha creado para darnos esa facilidad que el corazón busca sin descanso, y de la cual le sirven como jefes en su hora ascensional las obras creadas, por ser bienes, y las maldades de los hombres que hacen casi tangible una justicia eterna. Pero esta justicia tiene como expediente o fundamento de fallo todo el proceso de nuestra sinceridad en las diversas relaciones de nuestra actuación como hijos de Dios, y no admite excepciones de naturaleza alguna. SER O NO SER es el dilema que tenemos planteado durante la vida toda para merecer justicia favorable o de condenación. De aquí se sigue que si somos católicos, debemos ser sinceros con esta fe, con la religión, sin pensar que nos sea permitido negarla o desvirtuarla ante sus enemigos, ni menos ahogar la, traicionarla por una vida hueca o las exigencias del vicio o de ambiciones que abrasan y llevan a la desesperación, una de las sanciones atormentadoras de la justicia. Si somos católicos debemos serlo principalmente

en todo aquello de que se pueda derivar prestigio o honor para nuestra fe; y como tal acontece en la actuación de los legisladores y del presidente de las repúblicas, no puede llamarse sincero, en orden a su religión, el católico que en las elecciones populares para diputados y presidente piensa o cree que en tales elecciones debe olvidarse de su condición de católico y obrar sólo en un ejercicio de la ciudadanía, ni en el de la política, el católico puede despojarse de su fe y traicionarla votando por candidatos no católicos, o aun que católicos de nombre, hostiles a la religión y a la Iglesia. Ni la amistad personal, ni la misma gratitud debida por beneficios recibidos alcanzan a ser causa suficiente para que el católico prescindiera de Dios al consignar su voto en las urnas electorales, ya que, por encima de todo Dios reclama de nosotros la adhesión respetuosa y sincera que nuestra dependencia de criaturas exige de nosotros para ser consecuentes con nuestro destino y con la misma gracia de elegir a la amistad de Cristo.

Y tengase en cuenta que la política no es el arte de enriquecerse—en lo que tampoco se puede prescindir de Dios—, ni el de mandar a otros o al pueblo, en lo que asimismo no se puede olvidar a Dios, sino el arte de procurar la felicidad temporal del estado para dicha y paz de los ciudadanos. Pero como ese mandato de la política no puede el mandatario satisfacerlo sin contener las malas pasiones, y éstas no pueden enfrentarse sin acordarse de que toda autoridad se deriva de Dios, y sin la camisa de fuerza moral del séptimo mandamiento del decálogo, y de los otros preceptos, es claro que para contribuir a esa felicidad del estado, todo ciudadano y sobre todo, todo católico, debe apoyar a los candidatos católicos, respetuosos de Dios, sinceros con su fe, y convencidos de que la religión es la base de la moral pública, y fuente de orden y de prosperidad, porque obliga al trabajo y hace sagrada la propiedad privada y del estado. Por todo lo expuesto nosotros nos atrevemos a reclamar de los católicos su adhesión y cooperación sincera al programa de la unión católica.

José Suárez.

## Almanaque de bolsillo

El calendario cívico religioso para 1927, publicado por la Revista Dios y Patria de Riebambs, está de venta al precio de y into centavos el ejemplar en el almacén de la Suñerit R. S. P. — junto a la Compañía de Jesús.

## Social

VIAJEROS:

Partió ayer a Chile a desempeñar el alto cargo de Visitador de la Congregación de Lazaristas de esa nación el R. P. Esteban Standaert, cuya ausencia de nuestra patria ha sido hondamente sentida por todas las clases sociales que aprecian en su debido valor, los merecimientos, ilustración, sagacidad y cultura que adornan a tan digno y benemérito sacerdote, quien en el tiempo que ha permanecido en esta ciudad, como Superior del Seminario Mayor, ha laborado infatigablemente con su igual tino y acierto en bien de la formación de nuestros jóvenes sacerdotes.

Los seminarios de esta ciudad, especialmente el Mayor están de duelo por tan sentida separación. Vayan al R. P. Standaert nuestros sentimientos de especial estimación y deferencia y quiera Dios, una vez terminada su labor en Chile, traerlo nuevamente al seno de esta sociedad donde tanto se lo considera y aprecia.

—Presidente de Ibarra se encuentra en esta ciudad, el R. P. León S. Camps, quien, por acertada designación de sus superiores, se ha hecho cargo de la dirección del Seminario Mayor de esta ciudad, como Superior. Saludamos al respetable y benemérito lazarista, que tanto bien ha hecho en el Seminario de Ibarra, captándose honrosas simpatías de esa ciudad, que lo convida como uno de sus mejores amigos y le dio el merecido título de «cibarrero de honor». Reciba nuestro atento y cordial saludo de bienvenida y nuestros votos para que en la dirección y labor educativa de nuestros futuros sacerdotes alcance los mayores éxitos, debido a sus méritos, sagacidad e ilustración.

Para Guayquil salieron los señores Juan M. Mones, L. F. Biader, Alfredo Paredes, R. P. Esteban Standaert, Abelardo Mantilla, Inés y Lucía Jimenez, Luisa Espinosa e hijo, I. Sarmiento, Nico-

## Para las señoritas

Se pone en conocimiento del público, que en la casa del Centro Católico de Obreros, se ha instalado un Taller donde las señoritas que desean conseguir trabajo, puedan aprender toda clase de obras manuales.

El afamado sastre Sr. Miguel A. Castañel dicta las clases de corte los micróleos de 5 a 6 p m.

Para más amplios informes, diríjase a la casa de la calle Rocafuerte No. 69.

## Estación Ferrocarril Norte

A poca distancia de la nueva estación, que en breve se construirá, como también al nuevo Hospital Civil, venden dos lotes de terreno que miden cada uno más de dos mil metros cuadrados, muy adecuados para edificar shaleses, también dos casas y otros lotes de terreno.

Más informes, carrera Los Ríos, No. 176, una cuadra hacia arriba de la Plaza de Toros.

## Lo que pasó con nuestros aviadores

Cuando en días pasados supimos, como todos lo supimos, que nuestros aviadores habían fracasado en su raid Guayquil Salinas, nos acordamos de un andaluz que había realizado una ascensión en globo y decía:

—Sabimos a tanta altura, que perdimos de vista la tierra. ¡Y aquí fue nuestro apuro!

—¿Por qué?

—¿Pues como no veíamos el planeta, nos era imposible bajar y perdimos la dirección!

José Jiménez, Camilo Gallegos T.

Para Huigra, cuatro Reverendos Padres del Buen Pastor y señorita María Alvarado.

Para Riebambs, los señores Luis Zoa, Amador Abdo.

Para Ambato, señores Manuel de J. Franco, Rosa Elena Moscova.

Para Salcedo, señora Dolores de Vaca Galindo.

Para Latacunga, señor J. César Guizarro.

Para Tambillo, los RR. PP. Humberto Jácome, Carlos Araujo y Emilio Melisideri.

Para Santa Rosa, señor Francisco Aguilera.

Se encuentra en esta ciudad el respetable y distinguido lazarista B. P. Honiller, quien ha sido nombrado superior del Seminario Menor de esta capital. Presentámole nuestro atento y deferente saludo de bienvenida.

Partió a el Milagro nuestro apreciado amigo y colaborador Sr. Dn. Eloy Aguirre. Le deseamos un buen viaje.

### ENFERMOS:

Se encuentra mejorado nuestro considerado amigo Sr. Dn. Julio Guerrón. Nos alegramos.

Ha obtenido mejoría el Sr. Dn. Carlos Egas Manrique.

**MANUEL GRANIZO D ABOGADO**  
Carrera Flores No. 89

## La interesante película sobre nuestro Oriente, que se exhibirá hoy.

Hoy, en la noche, como está anunciado se proyectará en el Teatro Sucre la película tomada en nuestro Oriente, en la sección Méndez —Gualaquiza, por el R. P. Dr. Crespi salesiano en asociación de un inteligente colaborador en esta patriótica obra de propaganda orientalista, Sr. José Ignacio Buchelli.

Como tendrán lugar de ver, las personas que se interesen por el adelanto nacional y deseen fomentar con su asistencia la tan meritoria labor de los RR. P. P. Salesianos, la citada película es interesante y sugestiva tanto por la proyección de las desconocidas tierras de nuestro Oriente con sus cosmambros, paisajes, ríos caudalosos obras realizadas etc como por las dificultades que se han arostrado para tomarla y dar así a conocer a los ecuatorianos uno de los rincones más ricos, exuberantes y pintorescos de nuestra patria; cuyo porvenir está fijado, en gran parte, en la colonización y aprovechamiento de esos extensos e incultos territorios.

En la película se encuentra también, el anverso y el reverso de la medalla es decir la parte civilizada y la agreste y despoblada del Ecuador, ya que se comienza por presentar al público hermosas vistas de Guayquil Cuenca y otros lugares civilizados de la República, y después se proyectan los admirables paisajes de nuestras selvas amazónicas.

Del conjunto de la película de sus títulos y leyendas se desprende claramente que el objetivo es exhibir la región oriental del Ecuador, que es la desconocida y merece el apoyo de los buenos patriotas para redimirla del abandono en que yace.

## Avisos

### judiciales

La de venta de un terreno en la parroquia Alfaro otorgada por María Olimba a Martín Cajilema.

La de venta de un terreno en la misma parroquia, otorgada por José Ignacio Olivá a Martín Ojilema.

La de venta de un terreno en Pintag, otorgada por Calixto Zimba a Prá pero Alarcón.

La de venta de un terreno en Pomasqui, otorgado por Virgilio y Víctor M. Alarcón a Segundo V. Alarcón.

Quito, Enero 19 de 1927  
El Escribano, Luis D. Cervantes.

## Se compra un cine

Se necesita un aparato cinematográfico en buenas condiciones.

Referencias en la Administración de este diario. VIII y II

## Los banquetes del Dictador

Banquetes diplomáticos, banquetes de ocasión, lanchas a la tropa, recepción de oficiales, etc. etc., todo un diluvio de comida y bebida en las altas esferas gubernativas... Y ¡en las bajas de lo pueblo! En éstas toda una montaña de hambre y miserias.

¡Así es la vida llena de contrastes!

Sólo que estas relaciones oficiales y sociales instituciones dictatoriales no son sinceras; son únicamente de cumplimiento, pudiendo acontecer en ellas lo que pasó en una casa.

Una señora tuvo dos convidadas.

Uno de ellas le preguntó:

—¿Y su marido? —Aún no ha venido. Tendremos que esperar un ratito.

—Pues vamos a darle una sorpresa, nosotros nos escondemos en la habitación inmediata, y usted, cuando él llegue, le dice que no hemos podido venir.

Lo hacen así, y al cabo de un momento llega el marido.

—¿Y los convidados? —pregunta a su mujer.

—No vienen; los dos me han escrito excusándose. —¿Cuánto me alegro! —¡Vaya un par de majaderos!

## Las chiquillas del día

Cada vez que vemos a nuestras quifetas, que antes eran tan lindas, con badurnadas la cara con blayalde y carmin, con negro de humo y amarillito de asafrán, con verde y morado, es decir con los siete colores del iris, en sus distintas combinaciones y matices, nos entra una pena tal que no podemos contener las lágrimas, como aquel chico que había ido a un baile de máscaras llevado por su mamá que iba con careta; el niño lloraba por haber perdido a su mamá que, sin embargo de estar a su lado, estaba inconocible.

El otro día que asistimos al teatro, en donde lucían sus colores unas tantas niñas a la moda, nos preguntó un amigo ¿qué nos parecían esas niñas...? A lo que tuvimos que contestarle que nosotros no entendíamos de pinturas, de coloridos y caricaturas.

Francamente nos duele que en Quito, la ciudad de las bellezas naturales, se hayan borrado éstas con las artificiales que hacen de todas nuestras mujeres unas ángeles, ya que en el mundo no hemos visto otros ángulos que los pintados.